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Baru baru ini kementerian Pertanian 
(Kementan) mengeluarkan produk 
inovasi terbaru terkait virus corona. 
Mereka akan memproduksi sebuah 
produk yang diberi nama kalung 
anticorona. Produk kalung anticorona 
merupakan hasil uji lab para peneliti 
pertanian. Kalung anti corona tersebut 
katanya mampu menangkal penyebaran 
virus Covid-19. Bahan dasar dari kalung 
anticorona sendiri merupakan daun 
eucalyptus. Kalung itu pun mulai 
dipamerkan dan dipakai saat rapat 
menteri pertanian selasa kemarin. 
Menteri Pertanian (Mentan) Syahrul 
Yasin Limpo selasa siang 7/7/2020 

menghadiri rapat kerja (raker) yang 
digelar oleh Komisi IV DPR RI. Syahrul 
didampingi oleh jajaran eselon I 
Kementan. Syahrul beserta jajarannya 
menggunakan kalung eucalyptus 
'antivirus' Corona yang berwarna hijau itu. 
Tak hanya jajaran eselon I, beberapa staf 
Kementan yang mengikuti rapat juga 
terpantau mengenakan kalung tersebut. 
Ketika rapat dimulai, tepatnya di sesi 
pendalaman oleh Anggota Komisi IV 
DPR, Mindo Sianipar dari fraksi PDIP 
mengkritik Syahrul yang mengenakan 
kalung tersebut. "Bapak memakai itu 
sekarang, mohon televisi itu jangan di-

Buatan Menteri Pertanian
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shoot itu. Nanti masyarakat jadi 
berlomba-lomba memakai itu karena 
menterinya memakai itu," kata Mindo di 
Gedung DPR RI, Jakarta, Selasa 
(7/7/2020). Bahkan, Mindo meminta 
Syahrul untuk tidak memakai kalung itu 
apalagi disaksikan publik. Pasalnya, ia 
tak yakin kalung itu mampu 
'membunuh' virus seperti apa yang 
diklaim Kementan. "Padahal belum 
tahu kita ini. Jadi jangan dululah 
memakai itu ya," pinta Mindo kepada 
Syahrul. Usai Mindo menyampaikan 
kritiknya, Syahrul beserta jajarannya 
tidak melepas kalung antivirus tersebut. 
Hingga akhir sidang rapat masih 
berlangsung dan Syahrul beserta 
jajarannya masih menggunakan kalung 
eucalyptus tersebut. Sebelum rapat 
dimulai selasa kemarin seperti dikutip 
dari Kontan, Menteri Pertanian Syahrul 
Yasin Limpo menyatakan, pihaknya 
akan memproduksi massal kalung dan 
minyak eucalyptus antivirus corona 
pada Agustus 2020. Kalung dan minyak 
eucalyptus obat corona tersebut 
didapatkan dari hasil penelitian Balai 
Penelitian dan Pengembangan 
Kementerian Pertanian dari tanaman 
kayu putih. "Ini antivirus corona, dari 
hasil penelitian dari litbang 
Kementerian Pertanian. Berasal dari 

pohon kayu putih. Dari 700 jenis pohon 
kayu putih satu yang bisa mematikan 
virus corona. Ini hasil laboratorium kita, 
dan bulan depan akan kami produksi," 
kata Syahrul saat ditanya wartawan apa 
manfaat kalung yang baru-baru ini ia 
kenakan. Syahrul menjelaskan hal itu 
pada sela-sela jumpa pers seusai 
bertemu dengan Menteri Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR), 
di Kantor Kementerian PUPR. Pernyataan 
Syahrul ini juga diunggah di akun Youtube 
Kementerian Pertanian. Syahrul 
kemudian menjelaskan, antivirus yang ia 
klaim mampu membunuh virus corona ini 
sudah dilakukan uji coba. "Kalau kontak 
selama 15 menit bisa membunuh 42 
persen dari virus corona (yang terpapar 
ke tubuh), kalau setengah jam bisa 80 
persen virus corona mati," kata Syahrul. 
Kalung tersebut dibuat dari tanaman 
eucalyptus antivirus yang dipercaya bisa 
ampuh mematikan corona. Kepala Badan 
Penelitian dan Pengembangan Pertanian 
( Balitbangtan) Kementan, Fadjri Djufry, 
mengungkapkan kalung 'ajaib' tersebut 
sudah melewati penelitian dan uji klinis di 
laboratorium Kementan. "Ini bukan obat 
oral, ini bukan vaksin, tapi kita sudah 
lakukan uji efektivitas, secara 
laboratorium, secara ilmiah kita bisa 
buktikan," jelas Fadjri dalam keterangan 
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resminya, Minggu (5/7/2020). Meski 
Kementan punya tupoksi dalam 
ketahanan pangan, lanjut dia, peneliti 
Balitbangtan juga berupaya 
berkontribusi menanggulangi pandemi 
lewat penelitian obat Covid-19. "Minyak 
eucalyptus ini juga sudah turun temurun 
digunakan orang dan sampai sekarang 
tidak ada masalah, sudah puluhan 
tahun lalu orang mengenal eucalyptus 
atau minyak kayu putih, meskipun 
berbeda sebenarnya, tetapi masih satu 
famili hanya beda genus di taksonomi," 
jelas dia. Berdasarkan uji molecular 
docking dan uji vitro di Kementan, 
minyak atsiri eucalyptus citriodora dapat 
menginaktivasi virus avian influenza (flu 
burung) subtipe H5N1, gamma corona 
virus, dan betacoronavirus sehingga 
mempunyai kemampuan antivirus. 
Kementan juga sudah melakukan 
penelitian sejak 30 tahun lalu dan tak 
asing dalam menguji golongan virus 
corona seperti influenza, beta corona 
dan gamma corona. "Setelah kita uji 
ternyata Eucalyptus sp yang kita uji bisa 
membunuh 80-100 persen virus mulai 
dari avian influenza hingga virus corona 
model yang digunakan. Setelah 
hasilnya kita lihat bagus, kita lanjutkan 
ke penggunaan nanoteknologi agar 
kualitas hasil produknya lebih bagus," 
kata dia dikutip dari Antara. Selain itu, 
Kementan juga telah mendaftarkan hak 
paten kalung antivirus corona dari 
eucalyptus tersebut. Untuk produksinya, 
Kementan menggandeng PT Eagle 
Indo Pharma yang terkenal sebagai 
produsen minyak kayu putih Cap Lang. 
Kita sudah bekerja sama dengan 
beberapa perusahaan swasta dan 
mereka sepakat untuk memproduksi 
produk tersebut secara masal," ujar 
Fadjry. Sementara itu, Kepala Balai 
Besar penelitian Veteriner, Indi 
Dharmayanti, berujar kalau produk ini 
efektif digunakan setiap hari. Sebab 
hanya dengan 5-15 menit diinhalasi 
akan efektif bekerja sampai ke alveolus. 
Artinya dengan konsentrasi 1 persen 
saja sudah cukup membunuh virus 80-
100 persen. Bahan aktif utamanya, 
terdapat pada sineol-1,8 yang memiliki 
manfaat sebagai antimikroba dan 

antivirus melalui mekanisme M pro. M pro 
adalah main protease (3CL Pro) dari virus 
corona yang menjadi target potensial 
dalam penghambatan replikasi virus 
corona. Penelitian menunjukkan 
eucalyptol ini berpotensi mengikat protein 
M pro sehingga menghambat replikasi 
virus. "Produk ini dapat melegakan 
saluran pernapasan, kemudian 
menghilangkan lendir, pengusir serangga, 
desinfektan luka, penghilang nyeri, 
mengurangi mual, dan mencegah 
penyakit mulut," kata Indi. Ketua MPR 
Bambang Soesatyo mengapresiasi jajaran 
Kementerian Pertanian (Kementan) atas 
inisiatif dan keberanian mempromosikan 
kandungan minyak atsiri dari daun kayu 
putih (eucalyptus) sebagai antivirus 
Covid-19. Namun, sebelum produk obat 
itu ditawarkan kepada masyarakat, ia 
meminta Kementan untuk mengikuti 
protokol pengujian obat baru. "Saya 
mendukung penuh dan mengapresiasi 
inisiatif Kementerian Pertanian yang telah 
sampai pada produk antivirus Corona. 
Saya bahkan mendorong agar pekerjaan 
ini dilanjutkan. Namun, tentang 
khasiatnya, saya berharap agar jajaran 
Kementan bijaksana sebab sejauh ini 
baru jajaran Kementan yang membuat 
klaim tentang khasiat produk obat itu," 
ujar Bamsoet di Jakarta, belum lama ini. 
"Untuk menghindari kesan tentang klaim 
sepihak, produk antivirus Corona dari 
Kementan itu sebaiknya mengikuti dulu 
protokol pengujian atau uji klinik untuk 
produk baru obat dan herbal. Termasuk 
pengujian khasiatnya pada manusia," kata 
Bamsoet. Mantan Ketua DPR ini 
menambahkan, kehadiran dan 
keterlibatan pihak lain dalam uji klinik obat 
baru sangat diperlukan. Tidak hanya 
untuk kepentingan kebenaran tentang 
khasiat obat itu, melainkan juga untuk 
memperkuat klaim atas khasiat obat atau 
herbal produk baru itu. "Untuk 
kepentingan uji klinik itu, sangat relevan 
jika Kementan bersinergi atau bekerja 
sama dengan Kementerian Kesehatan 
serta Badan Pengawas Obat dan 
Makanan (BPOM). Sebagai obat atau 
herbal produk baru, tahap pengujiannya 
pun harus melibatkan pihak lain yang 
relevan," pungkas Bamsoet. Komisi IV 
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DPR RI mengkritik rencana 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
yang akan memproduksi massal kalung 
antivirus Corona. Komisi IV meminta 
Kementan untuk fokus bagaimana 
produksi pertanian tetap melimpah saat 
pandemi. "Dari Komisi IV sendiri 
meminta Kementan tetap fokus 
bagaimana produksi pertanian. Kalau 
pun itu dari litbang hubungannya 
dengan eucalyptus saya kira nggak 
ada masalah, tapi sebaiknya di internal 
dulu gitu loh. Kalau mau diproduksi 
besar-besaran kan itu tentu 
menimbulkan pertanyaan dari semua 
pihak, dari semua sisi bisa 
dipertanyakan itu," kata anggota 
Komisi IV DPR RI Fraksi PKS Andi 
Akmal Pasluddin kepada wartawan. 
Andi mengatakan penelitian kalung 
antivirus Corona milik Kementan itu 
belum teruji bisa menjadi penangkal 
virus Corona. Tak hanya itu, anggaran 
untuk rencana produksi massal kalung 
tersebut dinilai nya juga akan 
dipertanyakan berbagai pihak. "Publik 
perlu harus tahu dan Komisi IV tahu 

apakah sudah melalui kajian yang dalam 
apakah sudah dipraktikkan juga ke orang-
orang yang kena Corona, dengan adanya 
kalung itu tidak kena. Itu kan harus ada 
penjelasan ya," katanya. "Kemudian saya 
kira (diproduksi) terbatas dulu ya, karena 
anggaran kan tentu anggaran Kementan 
sendiri kan tidak fokus ke arah sana 
karena itu domain kesehatan. Kementan 
sendiri kan fokus bagaimana pada saat 
pandemi Covid ini produksi pertanian 
tetap melimpah, artinya tidak kurang. 
Juga rencana untuk pembukaan lahan 
baru, saya kira isu-isu yang penting 
seperti itu," sambung nya. Ketua Umum 
Perkumpulan Dokter Pengembang Obat 
Tradisional dan Jamu Indonesia (PDF 
POTJI) Dr. Inggrid Tania meminta 
masyarakat hati-hati dan tidak mudah 
percaya terhadap klaim kalung antivirus 
corona. Menanggapi hal itu, Inggrid pada 
dasarnya mendukung pengembangan 
Eucalyptus terkait dengan penanganan 
virus corona atau COVID-19. Terlebih 
dengan menggunakan bahan yang biasa 
dipakai untuk produksi minyak kayu putih. 
"Karena minyak kayu putih memang 
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secara pengalaman empirik sudah 
digunakan nenek moyang kita untuk 
mengatasi keluhan-keluhan terkait 
saluran pernafasan, sehingga bisa 
dipakai utk mengurangi keparahan 
gejala gangguan sistem pernafasan 
pada pasien Covid-19.," kata Inggrid. 
Meski demikian, Inggrid menjelaskan, 
terkait klaim sebagai antivirusnya 
COVID-19 (SARS-CoV-2) baru bisa 
diperoleh jika sudah ada hasil 
penelitian yang spesifik terhadap strain 
virus SARS-CoV-2. "Jadi tak cukup 
hanya dari pengujian terhadap virus 
Corona secara umum," ujarnya. 
"Sebetulnya saya prihatin dengan self 
claim semacam antivirus itu. Belum 
cukup ada buktinya, buat dagangan 
emang bakal laku." Guru Besar 
Fakultas Farmasi Universitas Gadjah 
Mada (UGM) Suwijiyo Pramono 
mengatakan eucalyptus bukan untuk 
digunakan sebagai obat dalam. 
Pemakaian eucalyptus umumnya 
dioleskan atau dihirup seperti pada 
produk minyak kayu putih atau 
balsem. Dalam eucalyptus terdapat 
senyawa 1,8-Sineol yang bersifat 
antibakteri, antivirus, dan ekspektoran 
untuk mengencerkan dahak. 1,8-

Sineol dikenal luas sebagai komponen 
kimia utama dalam minyak kayu putih. Ia 
tidak memungkiri kalau eucalyptus 
bermanfaat bagi pasien COVID-19, lebih 
tepatnya, zat aktif pada eucalyptus yang 
dihirup berpotensi melegakan pernapasan 
mereka yang mengalami gejala sesak 
nafas dan mengencerkan dahak. “Dalam 
hal ini bisa membantu obat standar yang 
diberikan kepada pasien COVID-19 dalam 
proses penyembuhan, bukan sebagai obat 
utama,” kata Pramono. Ia mengatakan 
kalau dalam riset terdahulu eucalyptus 
memang diketahui dapat membunuh virus 
influenza dan Corona. Tapi, ia 
menegaskan, virus Corona yang 
dimaksud bukanlah SARS-CoV-2 alias 
COVID-19. “Virus Corona SARS-CoV-2 ini 
baru. Dalam uji kementerian kemarin, 
menggunakan virus itu atau bukan?” 
Pramono menegaskan eucalyptus belum 
bisa dianggap sebagai obat atau anti virus 
atau vaksin COVID-19. Masih diperlukan 
pembuktian dengan proses yang panjang 
hingga pengujian klinis atau tes pada 
manusia. “Kalau disebut sebagai obat 
antivirus COVID-19 belum bisa. Apalagi 
kalau digunakan per oral untuk obat tidak 
direkomendasikan karena jika dosis 
penggunaan tidak tepat akan berbahaya,” 
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kata Pramono. Kepala Departemen 
Epidemiologi Fakultas Kesehatan 
Masyarakat Universitas Indonesia Tri 
Yunis Miko Wahyono menegaskan apa 
yang diproduksi oleh Kementan hanya 
jamu dan obat herbal, bukan vaksin 
yang dibutuhkan untuk memberantas 
COVID-19. Terlebih, pengujian yang 
dilakukan oleh Kementan hanya 
sebatas in vitro yang bahkan belum 
diuji kepada binatang. “Harus diuji ke 
binatang dahulu, kalau berhasil, baru 
kemudian diuji ke manusia. Tahapnya 
masih panjang. Dan harus dilakukan 
oleh ahli virologi dan ahli farmakologi,” 
kata Miko. Tak hanya itu, penggunaan 
kalung dan roll on ini juga harus 
diinformasikan dengan detail dan jelas 
oleh pemerintah. Ini penting untuk 
mengantisipasi respons masyarakat 
yang mungkin tidak menerima informasi 
secara utuh. “Jika warga hanya 
memakainya saja, kemudian abai tanpa 
pakai masker, cuci tangan, jaga jarak, 
jaga kesehatan, dan yakin kalau kalung 
atau roll on itu bisa melindungi dari 
COVID-19, bahaya.” Setelah dikritik 
oleh banyak pihak, maka kementan pun 
berusaha untuk menangkis bahwa itu 
bukan obat virus anti corona. 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
menyangkal kalung anti korona 

berbahan tanaman eucalyptus bisa 
membunuh virus korona jenis covid-19. 
Namun, berdasarkan penelitian yang telah 
dilakukan selama 2-3 bulan terakhir 
kalung ini diketahui bisa memberikan 
peluang untuk menekan perkembangan 
virus korona. “Saya tidak mengklaim 
covid-19 karena kami tidak menguji pada 
covid-19. Kami hanya menguji pada 
corona model karena kita punya alpha 
coronavirus, beta coronavirus, gamma 
coronavirus, serta delta coronavirus. Dan 
covid-19 bagian dari beta coronavirus,” 
papar Kepala Balitbang Kementan Fadjry 
Djufry melalui konferensi pers secara 
virtual, Senin (6/7). Hal tersebut 
ditegaskan Fadjry untuk mengklarifikasi 
informasi bahwa kalung anti korona 
berbahan eucalyptus ini bisa membunuh 
virus korona. Berbagai pihak 
mempertanyakan efektivitas penemuan ini 
untuk menekan perkembangan virus 
korona. Dia mengatakan pihak tidak 
melakukan klaim yang berlebihan 
(overclaim) karena berdasarkan izin 
Badan Pengawas Obat dan Makanan 
(BPOM) yang sudah dikeluarkan, kalung 
eucalyptus ini izin edarnya baru sebagai 
jamu. Fadjry menambahkan kalung 
eucalyptus belum melalui uji klinis karena 
pengujian ini membutuhkan waktu 
setidaknya hingga 18 bulan yang 

dilakukan oleh Tim Dokter Spesialis 
Paru. “Kita bukan overclaim. Izin dari 
BPOM tak menyebut ini antivirus. 
Karena memang harus melalui 
tahapan. Kalo ini izin edarnya sebagai 
jamu. Klaim produk ini sebatas apa 
yang menjadi izin dari BPOM, tapi ini 
secara potensi untuk membunuh virus 
korona,” tegasnya. Fadjry pun 
mengatakan produk ini sudah diuji 
coba pada 16 pasien positif covid-19. 
Hasilnya beberapa testimoni 
mengatakan khasiat spesifik setelah 
menggunakan produk ini. Di antaranya 
melegakan pernapasan, 
menghilangkan pusing, mual dan nyeri 
lainnya, perasaan lebih nyaman dan 
tenang. Aromanya yang segar 
membuat pengguna merasakan rasa 
enak saat dihirup. “Sudah diuji coba 
kepada 16 pasien positif. Kami hanya 
me-record testimoni mereka tetapi 
tidak melakukan pengujian terhadap 
kondisi kesehatan mereka,” tandas 
Fadjry. Menteri pertaniannya pun pun 
akhirnya angkat tangan setelah 
ditegur. Usai sesi pendalaman dari 
para anggota Komisi IV, Syahrul 
berkesempatan menyampaikan 
tanggapannya, salah satunya ia 
merespons soal produk eucalyptus 
yang menuai kritik. Syahrul 
mengatakan pihaknya siap jika Komisi 
IV memerintahkan untuk menyetop 
proyek pengembangan produk 
'antivirus' tersebut. "Saya tidak akan 
pernah meninggalkan apa yang 
menjadi arah dan petunjuk Komisi IV 
sampai detik ini. Khusus untuk 
eucalyptus seperti itu. Kalau Bapak 
bilang berhenti ya saya berhenti," kata 
Syahrul di gedung DPR RI, Jakarta, 
Selasa (7/7/2020). Akan tetapi, Syahrul 
akan tetap melanjutkan 
pengembangan produk eucalyptus ini 
hingga produksi massal jika Komisi IV 
memberikan restu. "Keputusan dan 
petunjuk Komisi IV ini menjadi 
pegangan saya. Saya lanjutkan kah 
atau tidak. Saya berhentikan saja hasil 
ini atau tidak. Kalau bapak support 
saya jalan terus, seperti apa 
supportnya nanti kita akan bicarakan," 
ungkap Syahrul. Merespons Syahrul, 

Ketua Komisi IV DPR RI Sudin dari fraksi 
PDIP mengatakan proyek ini boleh 
dilanjutkan asal tidak menggunakan dana 
dari APBN. "Tadi eucalyptus, tadi Pak 
Menteri seolah-olah menantang saya 
mau dilanjutkan atau tidak. Selama tidak 
memakai uang APBN yang tidak jelas, 
silahkan. Tapi kalau pakai uang APBN 
saya tidak mau. Kalau nanti pakai uang 
APBN apa jadinya? Setelah gagal, yang 
kena siapa? Ya Pak Menteri dan saya," 
tegas Sudin. Akhirnya menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo mengaku tidak 
boleh bicara lagi soal 'Anti Virus Corona'. 
"Pak, soal kalung Corona bagaimana?" 
tanya salah seorang wartawan sembari 
mengejar sesudah rapat kerja dengan 
Komisi IV DPR RI, Selasa (7/7/2020). 
Ketika itulah dia menjawab tak boleh lagi 
bicara. "Saya enggak boleh ngomong. 
Dirjen saja. Sama dirjen, ya," kata 
Syahrul sembari berjalan cepat. Setelah 
itu dia tak memberikan pertanyaan apa 
pun. Nah Loe gimana ini setelah dihajar 
Netizen bilang bukan obat anti virus dan 
siap menyetop produksinya. Gila kan ini 
namanya. Bukannya di tes dulu sebelum 
dilempar ke masyarakat. Ini menteri atau 
sales obat. Banyaknya kesimpangsiuran 
ini menandakan kalau Kementan sendiri 
tidak yakin dengan apa yang 
dikatakannya. Entah karena panik dikritik 
habis-habisan atau mungkin takut 
langkah produksi produk ini akan 
terhambat karena tekanan publik. Sampai 
hari ini pun masih belum bisa memahami, 
mengapa Kementan mengurusi ranah 
yang seharusnya diurus Kemenkes? 
Kementan kok urus obat-obatan? 
Bukankah urusannya terkait dengan 
pangan dan pertanian? Sudah diprediksi 
dari awal kalau produk ini bakal jadi 
bahan lelucon yang mungkin tidak akan 
berumur panjang. Dagelan di tengah 
pandemi. Dan lucunya, yang 
mengeluarkan produk ini adalah 
Kementerian Pertanian. Sebuah analogi 
yang sangat tidak nyambung. Secara 
umum orang awam pun bisa paham 
kalau urusan Kementan itu berkaitan 
dengan pertanian yang mengarah ke 
pangan. Kenapa larinya malah ke obat 
corona? Apakah ini adalah upaya untuk 
menghabiskan anggaran dengan cara 
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yang brutal? Yang paling gila adalah, 
Kementan mengatakan masyarakat bisa 
menganggap membeli produk-produk 
berbahan eucalyptus yang 
dikembangkan Kementan sama seperti 
sedang membeli produk minyak kayu 
putih pada umumnya. Kepala Badan 
Penelitian dan Pengembangan 
Pertanian (Balitbangtan) Fadjry Djufry 
mengatakan, jika produk mereka tak 
berkhasiat menangkal corona, anggap 
saja seperti menggunakan minyak kayu 
putih, yang biasanya digunakan untuk 
pelega saluran pernafasan. Awalnya 
diklaim bisa menangkal corona, dan 
setelah dikritik habis-habisan, mulailah 
mereka ngeles dan mengaku tak pernah 
klaim sebagai antivirus. Tapi jejak digital 
tidak pernah bisa bohong, soalnya di 
label kalung tersebut tertera kalimat 
'Anti Virus Corona'. Dan ketika 
ditanyakan soal label itu, Kementan 
kembali bersilat lidah itu hanya 
prototype untuk kalangan sendiri dan 
tidak untuk diedarkan. Untuk 
masyarakat luas nantinya akan sesuai 
klaim jamu itu. Masalahnya sekarang 
penamaan label anti virus corona 
membuat kalung 'antivirus' berbelit-belit. 
Mereka ini sedang mengelak dan 
membela diri tapi ketahuan banyak 
ngelesnya. Maka tidak mengherankan 

jika kinerja yang diharapkan Presiden 
terhadap para menteri dan yang terkait 
tak bisa mencapai hasil maksimal, 
sebagian ada yang melakukan hal-hal 
yang ingin dilihat bahwa itu adalah kerja 
cerdas dan inovatif, tapi ternyata sia-sia 
atau malah sangat mendungukan. 
Apakah ini langkah Mentan mau 
menghabiskan anggaran? Atau sebagai 
jawaban atas kemarahan Presiden soal 
anggaran yang belum terserap? Atau 
bagian dari aura stress berat? Dan 
kenapa sih mentan tidak memfokuskan 
memajukan pertanian agar semua rakyat 
terjamin pangannya. Apalagi era digital ini 
perlu adanya pertanian yang lebih 
modern, seperti yang telah dikembangkan 
oleh Stevanus Rangga Santoso di Jawa 
Tengah yang berhasil menanam melon 
menggunakan inovasi greenhouse tanpa 
pestisida sehingga aman dikonsumsi. 
Kenapa TPK atau Terapi Plasma 
Konvalesen tidak digunakan? Yang sudah 
jelas-jelas inilah jalan satu-satunya saat 
ini untuk mengatasi covid-19 ini? 
Sehingga tidak perlu banyak orang gila 
bermunculan. Kalau ini diterapkan, dan 
banyak yang sembuh, maka bisa 
dipastikan, tidak lama Indonesia bebas 
covid. Kalau yang ngomong itu 
masyarakat biasa, mungkin enggak perlu 
kita tanggapi, Lha ini menteri dan 

berusaha untuk membikin produksi 
massal. Apa itu bukan buang buang 
uang negara? Misal bulan lalu Ibu 
Ningsih Tinampi. Tokoh Pengobatan 
alternatif itu mengaku telah 
memasukkan virus corona ke dalam 
tubuhnya, tujuannya supaya tahu 
bagaimana rasanya. "Aku merasakan 
Corona badan tidak nyaman. Badan ini 
rasanya repot, gak karuan. 
Tenggorokan kering. Seakan-akan kita 
ini tidak ada liur. Maunya minum terus. 
Terus dada agak sesak nafas, tapi tidak 
sesak nafas. Kayak apek hingga di 
badan agak mual," ungkapnya. Tidak 
berhenti di situ, dia kemudian mengaku 
sudah menemukan obat untuk Virus 
Corona. Harganya murah, cuma 35 ribu 
per botol. Bandingkan dengan biaya 
ventilator yang bisa mencapai 15 juta 
per hari atau Terapi Plasma Konvalesen 
(TPK) yang mencapai 3-5 juta rupiah 
per kantong. Bayangkan betapa 
bahagianya pemerintah karena Corona 
bisa disembuhkan hanya dengan biaya 
Rp 35 ribu saja. Angka ini kecil sekali 
dibandingkan dengan anggaran yang 
telah dialokasikan untuk penanganan 
Corona sebesar Rp 405 triliun. Tapi apa 
daya? Klaim obat ini hanyalah klaim 
tanpa dasar tanpa melewati uji klinis 
sama sekali. Ningsih Tinampi tidak 
sendiri. Klaim obat Corona juga banyak 
terjadi di masyarakat kita. Seorang 
kakek mengaku telah menemukan obat 

corona berupa daun leben atau laban. 
Namun benarkah daun laban dapat 
menangkis Covid-19? Enggak ada yang 
tahu karena yah itu tadi belum diuji coba 
secara klinis. Mentan dengan ide kalung 
anti corona secara substansi sama 
dengan Ningsih Tinampi dan kakek yang 
mengaku telah membuat ramuan anti 
corona. Cuman Ningsih Tinampi dan 
kakek tersebut hanya rakyat biasa, sulit 
baginya bertemu Presiden dan apalagi 
merayu presiden, sehingga usulannya 
diabaikan, dianggap angin lalu. 
Sedangkan Mentan yang juga mantan 
Gubernur Sulsel ini, dengan ide kalung 
ternyata bisa mempengaruhi publik. 
Bahkan ada yang langsung percaya. 
Ningsih Tinampi dan kakek ini adalah 
orang awam yang bermaksud baik. 
Mereka tidak merugikan siapa-siapa. 
Mereka cuma ingin membantu dengan 
caranya. Simpelnya kita harus berpikir 
begini, kabar baik mengenai 
ditemukannya obat Corona akan 
membuat pikiran lebih bahagia. Pikiran 
yang positif akan meningkatkan imunitas 
tubuh. Bagi pasien yang sekarang sakit, 
akan muncul harapan bahwa mereka 
bisa disembuhkan. Bukankah hati yang 
gembira adalah obat yang manjur? 
Klaim-klaim penyembuhan Corona ala 
kampung ini mestinya tidak perlu 
ditanggapi terlalu serius. Selama mereka 
tidak merugikan orang lain, tidak menipu 
supaya obatnya dibeli orang, ya sudah 
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biarkan saja. Anggap saja itu semua 
hiburan buat kita yang sudah tiga bulan 
bosan di rumah. Bahkan seorang 
Hotman Paris Lawyer terkenal membuat 
video di Instagramnya pernah mencoba 
Anti Coronanya sendiri. Dia memasak 
air panas, kemudian uapnya dihirup 
dalam-dalam untuk mematikan Virus 
Corona yang mungkin ada. Salahkah? 
Tidak, itu hak dia untuk menjaga 
tubuhnya agar tetap sehat. Tapi ketika 
kekonyolan itu diperlihatkan oleh pejabat 
negara, tentu persoalan menjadi lain. 
Ketika pejabat sekelas Menteri 
Pertanian mengklaim menemukan 
kalung antivirus dan minyak kayu putih 
untuk membunuh Virus Corona, maka 
kita patut marah. Lebih bodohnya lagi 
katanya sudah diteliti selama 10 tahun. 
Kalau beneran mah seluruh dunia tidak 
perlu berdarah-darah menghadapi 
pandemi corona. Dan bodohnya tambah 
bodoh karena 10 tahun yang lalu belum 

ada korona. Tidak hanya bodoh, tapi ini 
juga menghina kecerdasan kita. Saking 
yakinnya dengan temuannya, Syahrul 
Yasin Limpo dari Partai Nasdem ini 
bahkan mengatakan akan segera 
memproduksi massal kalung anti Corona 
bulan depan. Dan yang akan dibuat 
produksi itu pakai anggarannya siapa? 
anggaran mana yang dipakai oleh 
Kementan ini. Kalau anggaran dari rakyat, 
ini namanya keterlaluan. Sekali lagi kita 
patut marah. Karena menteri adalah 
pejabat negara yang digaji dari pajak 
rakyat. Mereka disumpah untuk bekerja 
demi rakyat, bukan untuk bermain 
dagelan seperti ini. Enggak salah Jokowi 
“ngamuk” melihat jajarannya. Lha, wong 
lonjakan Covid masih mengerikan, tetapi 
para jajarannya datang dengan pemikiran 
nyeleneh, dan yang bukan pada 
tempatnya pula! Mikir, bagaimana negeri 
ini mau maju, kalau di otak yang ada 
hanya bisnis di setiap kesempatan, 

bahkan wabah maut pun masih sempat 
dijadikan lahan bisnis? Dan benar 
kalau Presiden ingin para menterinya 
yang enggak bisa kerja. Ini salah satu 
contoh menteri yang harusnya 
mengurusi pertanian atau pangan 
malah ngurusi kesehatan. Kenapa 
Kementan tidak mengurusi pangan, 
memikirkan bagaimana membuat 
teknologi baru di bidang pangan, 
memperbesar ekspor beras seperti 
China atau Thailand? Ketika ada yang 
mengatakan, banyak yang aji 
mumpung menggunakan wabah corona 
ini sebagai ajang bikin panggung, kali 
ini bisa dipercaya dan tidak akan 
membantah. Sekarang produk kalung 
tersebut jadi dinamai macam-macam, 
aksesoris kesehatan, kalung 
eucalyptus, minyak kayu putih, jamu, 
entah apa lagi nanti namanya, bikin 
bingung. Kalau memang begitu, ya 
harusnya jangan bawa-bawa embel-
embel anti virus atau anti corona 
apalagi berani klaim bisa bunuh sekian 

persen virus dalam waktu sekian menit. 
Dan ngelesnya pun cerdas banget, kalau 
tidak berkhasiat, anggap aja minyak kayu 
putih. Kalau begini mah bagus beli minyak 
kayu putih di pasaran lalu dikalungkan 
aja. Beres. Gimana kalau nanti ganti 
jualan tisu anti corona, cukup lap ke wajah 
maka 80 persen virus corona akan mati. 
Dan kalau tidak efektif, anggap saja 
sebagai tisu buat ngelap muka. Atau 
jualan permen anti corona, ada berbagai 
macam rasa, bisa bunuh 90 persen virus. 
Dan kalau tidak berkhasiat, anggap aja 
kayak makan permen. Akhirnya, 
kecurigaan para psikolog benar-benar 
terjadi. Dengan semakin lamanya covid-
19 ini eksis, maka semakin banyak orang 
gila yang bermunculan. Selain karena 
ambisi ekonomi yang terus mengiang-
ngiang, juga tak mampu berpikir sehat 
nan bijak karena selama ini tidak ada 
kerjaan yang bisa menghasilkan. Kayak 
kementan ini sangking stressnya takut 
dipecat Presiden, jadi jualan obat. 
Oaalahh ini menteri apa sales jamu….
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 Kulit adalah bagian terluar dari tubuh 
kita. Bagian inilah yang pertama kali 
merasakan kontak secara langsung 
dengan berbagai benda. Karena itulah, 
kulit menjadi rentan terkena berbagai 
masalah.Untuk mengatasinya, Anda 
tidak perlu mengeluarkan banyak uang 
untuk melakukan perawatan kulit. Anda 
bisa memanfaatkan bahan-bahan alami 
yang ada di sekitar Anda. Salah satu 
bahan alami yang bisa Anda gunakan 
adalah bunga mawar.Keindahan bunga 
mawar tidak hanya bisa memanjakan 
visual Anda, namun juga kulit Anda pun 
dapat merasakan manfaat lainnya. Air 
mawar diketahui mengandung bahan 
antiseptik dan antibakteri yang 
bermanfaat untuk kulit. Air mawar juga 
bersifat anti inflamasi, sehingga baik 
untuk meredakan peradangan pada 
kulit.
Berikut ini kami rangkum beberapa 
manfaat bunga mawar untuk kesehatan 
kulit.
Menghambat Pertumbuhan Jerawat

Sebagai Pelembap Alami

Manfaat bunga mawar yang pertama 
yaitu dapat mengurangi jerawat. Air 
bunga mawar memiliki pH yang sedikit 
asam, sehingga mampu mengembalikan 
keseimbangan pH kulit.Air mawar juga 
memiliki kandungan antiseptik dan 
antibakteri yang dapat menghambat 
pertumbuhan bakteri yang 
menyebabkan jerawat.Untuk merasakan 
manfaat bunga mawar ini, Anda bisa 
menggunakan air mawar sebagai toner 
ketika pagi dan malam hari, terutama 
setelah wajah dibersihkan. Caranya 
dengan membasahi kapas dengan air 
mawar lalu usapkan ke seluruh bagian 
wajah.

Manfaat Bunga Mawar Untuk Kesehatan

Dua senyawa ini memiliki sifat antioksidan 
dan antiradang yang diketahui dapat 
mengurangi peradangan pada kulit. 
Sehingga dipercaya dapat meredakan 
gejala penyakit eksim dan rosacea.

Hal ini karena air mawar mengandung 
pelembap alami serta antioksidan yang 
dapat mencegah kulit kering.

Manfaat bunga mawar yang kedua yaitu 
sebagai pelembap alami. Bagi Anda yang 
memiliki kulit kering, air mawar bisa 
menjadi pilihan solusi untuk Anda.

Anda bisa menggunakan air mawar 
sebagai toner atau pembersih wajah alami 
untuk mendapatkan manfaat ini. Selain 
untuk wajah, air mawar ini juga bisa Anda 
aplikasikan ke bagian kulit lainnya, seperti 
tangan atau khaki.
Mencegah Penuaan Dini
Manfaat bunga mawar yang ketiga yaitu 
dapat mencegah penuaan dini. Efek ini 
bisa didapat dari air mawar, karena 
terdapat kandungan antioksidan dan zat 
pelembap yang ada di dalam air mawar.
Suatu penelitian menunjukkan bahwa air 
mawar dapat menghambat penuaan dini 
dengan cara mengurangi munculnya garis 
halus dan kerutan di wajah.
Antioksidan yang ada pada air mawar 
dipercaya memiliki efek untuk menangkal 
radikal bebas dan menghambat 
kerusakan kulit yang nantinya 
mengakibatkan kulit menjadi lebih cepat 
tua dan keriput.
Meredakan Peradangan
Manfaat bunga mawar yang keempat 
adalah dapat meredakan peradangan. 
Ekstrak dari bunga mawar memiliki 
kandungan polifenol dan flavonoid.
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Beredar foto logo Partai Gerindra diubah 
menjadi kepala lobster usai sejumlah 
kader partai tersebut masuk dalam 
daftar eksportir benih lobster. Admin 
media sosial Partai Gerindra 
memberikan jawaban khas anak muda 
kekinian.Salah 
seorang 
warganet akun 
Twitter 
@dsidagambir 
memberikan 
foto logo Partai 
Gerindra yang 
telah diganti 
kepala lobster. 
Dalam foto 
tersebut, 
kepala garuda 
yang menjadi 
simbol partai 
diganti dengan 
kepala 
lobster."Om, 
tadi pagi aku 
dapat gambar di pinggir jalan sebelah 
kiri," tulis si warganet seperti dikutip 
Suara.com, Selasa (7/7/2020).Laporan 
dari warganet itu langsung direspons 
oleh admin Twitter Partai Gerindra. Sang 
admin memberikan peribahasa yang 

Logo Gerindra Berubah Jadi Lobster

disebutnya banyak digunakan anak muda 
kekinian.

Peribahasa itu 
sering 
digunakan oleh 
orang-orang 
menanggapi 
haters atau 
orang yang 
membencinya. 
Arti dari 
peribahasa 
tersebut adalah 
'pembenci akan 
membencimu, 
tak peduli 
sebaik apapun 
dirimu'.Admin 
Partai Gerindra 

mengatakan, kebijakan yang diambil oleh 
Menteri Kelautan dan Perikanan Edhy 
Prabowo membuka kran ekspor benih 
lobster tidak bisa menyenangkan semua 
pihak. Namun, ia mengklaim nelayan 
diuntungkan dari kebijakan tersebut.

"Terima kasih atas kiriman gambarnya. 
Kalau mengambil istilah anak muda 
zaman sekarang 'haters gonna hate, no 
matter how good you are'," balas admin 

Partai 
Gerindra.

Anda bisa mengoleskan kapas yang 
sudah dibahasi air mawar pada area 
kulit yang bermasalah. Anda bisa 
mendapatkan manfaat ini tidak hanya 
pada kulit wajah saja, tapi kulit bagian 
lainnya juga.
Mencerahkan Kulit Wajah

Ditambah dengan sifat antioksidan dari 
air mawar yang dipercaya mampu 
memperkuat sel-sel kulit dan 
meregenerasi jaringan kulit.
Mengatasi Masalah Mata

Manfaat bunga mawar yang kelima 
adalah dapat mencerahkan kulit. 
Kandungan vitamin A dan E pada 
mawar dapat membantu eksfoliasi di 
kulit wajah.

Manfaat bunga mawar yang terakhir 
adalah dapat mengatasi masalah pada 
mata. Jika Anda memiliki keluhan pada 
mata, seperti misalnya mata lelah, 
Anda dapat mencoba air mawar 
sebagai solusinya.Caranya pun 
sederhana. Anda hanya perlu 
mengompres bagian mata dengan 
kapas yang sudah dibasahi air mawar, 
lalu diamkan selama sekitar 20 menit.

Itulah beberapa manfaat bunga mawar 
untuk wajah. Agar hasilnya maksimal, 
kamu harus menerapkan perawatan 
dengan air mawar secara rutin. Pada 
umumnya air mawar aman digunakan 
pada kulit wajah.Namun jika kamu 
memiliki kulit yang sensitif atau alergi 
terhadap kandungan dalam air mawar, 
sebaiknya hindari penggunaannya atau 
berkonsultasilah terlebih dahulu dengan 
dokter sebelum menggunakan air mawar 
untuk wajah.
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"Tapi yang jelas kebijakan tersebut 
disambut dengan bahagia oleh para 
nelayan," ungkap admin Partai 
Gerindra.Untuk diketahui, beberapa 
kader Partai Gerindra tercatat masuk 
dalam daftar pemilik saham perusahaan 
eksportir benih lobster yang diizinkan 
oleh Kementerian Kelautan dan 
Perikanan.Seperti ditulis Majalah 
Tempo, tercatat, 
ada nama Ahmad 
Bahtiar Sebayang 
yang merupakan 
komisaris utama 
PT Royal 
Samudera 
Nusantara. 
Bahtiar juga 
menjabat sebagai 
Wakil Ketua 
Umum Tunas 
Indonesia Raya, 
underbouw Partai 
Gerindra.Selain 
itu, adik Menteri 
Pertahanan dan Ketua Umum Gerindra 
Prabowo Subianto, Hashim Sujono 
Djojohadikusumo, juga namanya 
disebut-sebut lantaran menjabat 
sebagai Komisaris PT Bima Sakti 
Mutiara yang merupakan satu di antara 
perusahaan pengekspor benur atau 
benih lobster tersebut.Tak hanya itu, 
putri Hashim yaitu Rahayu Saraswati 

Djojohadikusumo yang merupakan 
Direktur Utama PT Arsari Pratama juga 
masuk dalam daftar pengekspor lobster.
Selanjutnya, PT Agro Industri Nusantara 
(Agrinas) juga tercatat sebagai 
perusahaan eksportir lobster yang 
diizinkan KKP. Di dalam struktur 
organisasi perusahaan tersebut, ada 
nama calon legislatif Partai Gerindra pada 

Pemilu 2019 lalu, Rauf 
Purnama, yang 
menjabat sebagai 
Direktur Utamanya.Ada 
pula anggota Dewan 
Pembina Partai 
Gerindra, Simon 
Aloysius Mantiri, yang 
menjabat sebagai 
direktur keuangan 
Agrinas.Di jajaran 
komisaris, terdapat 
nama Sugiono yang 
tak lain adalah Wakil 
Ketua Umum Gerindra 
sekaligus anggota 

Komisi Pertahanan DPR, lalu Wasekjen 
Gerindra, Sudaryono, dan Sakti Wahyu 
Trenggono yang merupakan Wakil Menteri 
Pertahanan.Di perusahaan lain yaitu PT 
Maradeka Karya Semesta, bercokol pula 
kader Gerindra Iwan Darmawan Aras 
yang merupakan Wakil Ketua Komisi 
Infrastruktur DPR dari Fraksi Partai 
Gerindra.
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Bertekad untuk membuka kembali 
sekolah-sekolah Amerika meskipun ada 
kekhawatiran virus corona, Presiden 
Donald Trump mengancam akan 
menahan bantuan federal jika sekolah-
sekolah tidak membawa siswa mereka 
kembali pada musim gugur.
Trump pada Rabu malah mengeluh 
bahwa pedoman keselamatan yang 
dibuat pejabat kesehatan publiknya 
sendiri tidak praktis dan terlalu mahal.
Tak lama kemudian, Wakil Presiden 
Mike Pence mengumumkan bahwa 
Pusat Pengendalian dan Pencegahan 
Penyakit akan mengeluarkan panduan 
baru minggu depan yang akan 
memberikan semua alat baru ke 
sekolah. Rekomendasi akan menjaga 
keamanan siswa, katanya, tetapi 
"presiden mengatakan hari ini kami 
hanya tidak ingin panduan menjadi 
terlalu sulit."Meskipun tekanan Trump 
meningkat pada pejabat negara bagian 
dan lokal, pemerintah New York City 
mengumumkan bahwa sebagian besar 
siswa akan kembali ke ruang kelas 
hanya dua atau tiga hari seminggu dan 
akan belajar secara online di 
antaranya."Sebagian besar sekolah 

Trump Minta Sekolah Kembali Dibuka

Meski begitu Trump tidak mengatakan 
dana apa yang akan dia tarik, tetapi 
Pence menyarankan pada gugus tugas 
coronavirus bahwa RUU bantuan Covid-
19 yang akan datang dapat dikaitkan 

tidak akan dapat memiliki semua anak 
mereka di sekolah pada saat yang sama," 
kata Wali Kota Bill de Blasio seperti 
dikutip AP.Dengan jutaan orang tua 
khawatir tentang keselamatan anak-anak 
mereka di musim gugur - dan gangguan 
pekerjaan mereka sendiri jika mereka 
harus tinggal di rumah - Trump terus 
mengkaitkan isu politik ke dalam 
kesehatan masyarakat.Dia menuduh 
Demokrat sekali lagi ingin menutup 
sekolah karena alasan pemilihan daripada 
masalah kesehatan. Dan dia 
mengeluarkan ancaman terselubung 
kepada pejabat CDC atas pedoman 
pembukaan kembali mereka, "Saya akan 
bertemu dengan mereka!!!" tulis 
Trump.Tetapi hambatan keamanan di 
sekolah dapat diatasi, Trump bersikeras 
untuk tetap minta sekolah dibuka. 
"Penting bagi anak-anak & keluarga. 
Dapat memotong dana (bantuan) jika 
tidak terbuka!"
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Ancaman Trump mendapat reaksi dari 
beberapa gubernur yang mengatakan 
presiden tidak memiliki wewenang atas 
rencana musim gugur sekolah. 
Gubernur New York Andrew Cuomo, 
seorang politikus Demokrat, 
mengatakan sekolah akan dibuka 
kembali ketika aman untuk 
melakukannya."Pembukaan kembali 
sekolah adalah keputusan negara 
(bagian), titik," katanya pada 
konferensi pers."Itulah hukumnya, dan 
itulah yang akan kita lakukan. Itu tidak 
tergantung pada presiden Amerika 
Serikat." tegasnya.Pemimpin Senat 
Demokrat Chuck Schumer menulis, 
"Sekolah & penyedia penitipan anak 
kami membutuhkan lebih banyak dana 
federal - tidak kurang - untuk dapat 
membuka dengan aman."Pemimpin 
Mayoritas Senat dari Republik, Mitch 
McConnell telah menjadikan 
pembukaan kembali sekolah sebagai 
prioritas untuk membantu orang tua 
kembali bekerja, dan dia mengatakan 
pada hari Rabu bahwa dia mendukung 
panduan CDC untuk membantu hal itu 

dengan membuka kembali sekolah 
sebagai salah satu cara "untuk 
memberi negara insentif yang kuat dan 
dorongan untuk mengembalikan anak-
anak ke sekolah."Di Twitter, Trump 
berpendapat bahwa negara-negara 
termasuk Jerman, Denmark dan 
Norwegia telah 
membuka 
kembali sekolah 
tanpa masalah.
Jerman 
memang mulai 
membuka 
kembali 
sekolah-
sekolahnya 
pada bulan Mei, tetapi dalam banyak 
kasus para siswa bergiliran pergi ke 
sekolah dan belajar di rumah selama 
setengah minggu - hal yang telah 
dikritik pejabat pemerintah. Pihak 
berwenang Jerman bertujuan untuk 
kelas untuk melanjutkan dengan cara 
yang normal setelah liburan musim 
panas.
Ditolak Negara Bagian

terjadi.Demokrat di Senat telah 
mengusulkan USD430 miliar untuk 
sekolah dan penyedia penitipan anak 
sebagai bagian dari paket bantuan 
berikutnya yang akan diperdebatkan di 
Kongres akhir bulan ini. McConnell juga 
telah menyarankan lebih banyak uang 

untuk 
sekolah 
akan 
dibutuhkan.
Trump 
membuat 
ancamanny
a sehari 
setelah 
meluncurka

n upaya habis-habisan yang menekan 
pejabat negara bagian dan lokal untuk 
membuka kembali sekolah dan 
perguruan tinggi negara pada musim 
gugur ini. Di antara mereka yang 
mendorong pembukaan kembali adalah 
kepala CDC. Tetapi Trump pada hari 
Rabu mengeluh bahwa pedoman 
pembukaan sekolah agensi itu terlalu 
sulit dan mahal."Sementara mereka ingin 
mereka buka, mereka meminta sekolah 
untuk melakukan hal-hal yang sangat 
tidak praktis," tulis Trump.Direktur CDC, 
Dr. Robert Redfield, telah menekankan 
bahwa pedoman agensinya hanya 
rekomendasi."Saya ingin memperjelas 
bahwa apa yang bukan maksud dari 
pedoman CDC adalah untuk digunakan 
sebagai alasan untuk menjaga sekolah 
tetap tertutup," katanya pada briefing 
gugus tugas coronavirus hari Rabu, yang 
diadakan di Departemen 
Pendidikan.Pedoman CDC 
merekomendasikan agar siswa dan guru 
mengenakan topeng kapan pun 
memungkinkan, menyebar meja, 
mengatur jadwal, makan di ruang kelas 
alih-alih kafetaria dan menambahkan 
penghalang fisik di antara wastafel kamar 
mandi.Trump tidak menjelaskan 
pedoman mana yang ditentangnya. 
Tetapi seorang juru bicara Gedung Putih 
kemudian memberikan contoh, 
mengatakan presiden menerima masalah 
dengan saran CDC bahwa siswa 
membawa makanan mereka sendiri ke 
sekolah jika memungkinkan.
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Dalam sebuah pernyataan surel yang 
dikirimkan ke CNN pada Senin, Target 

Bukan Tindakan Disengaja

Seorang perempuan Muslim 
mengajukan tuntutan diskriminasi 
terhadap Starbucks Midway Target 
setelah seorang barista di sebuah gerai 
Starbucks di Minnesota menulis 'ISIS' 
pada gelas kopinya sebagai pengganti 
namanya."Waktu saya pertama kali 
menerima minuman itu, saya terkejut 
bahwa di zaman sekarang ini, sesuatu 
seperti ini bisa ditulis," kata perempuan 
19 tahun itu yang bernama Aishah pada 
konferensi pers, Senin, dikutip dari 
TIME, Kamis (9/7)."Kata yang tertulis di 
minuman itu adalah kata yang 
menghancurkan reputasi muslim di 
seluruh dunia," lanjutnya.Aishah 
mengatakan, saat memesan minuman 
dia berulang kali menyebutkan namanya 
ke barista tersebut. Sementara barista 
itu mengklaim salah dengar nama 
pelanggannya. Namun menurut Aishah, 
barista itu tak mungkin salah 
dengar.Aishah kemudian melaporkan 
hal itu ke supervisor barista, dan dia 
mendapat jawaban "kadang-kadang 
kesalahan memang terjadi."

Starbucks Dituntut Pelanggannya

mengatakan mereka "percaya bahwa 
(nama yang tertulis) bukanlah tindakan 
yang disengaja melainkan kesalahan 
yang disesalkan". Target tidak segera 
menanggapi permintaan TIME 
mengomentari hal ini.Aishah mengatakan, 
dia diberikan voucher Starbucks seharga 
USD 25 dan minuman baru, tetapi 
kemudian dikawal keluar dari toko oleh 
petugas keamanan.Saat ini Aishah 
diwakili Dewan Hubungan Islam-Amerika 
Minnesota (CAIR-MN) yang mengajukan 
tuntutan pada 6 Juli ke Departemen Hak 
Asasi Manusia Minnesota. Insiden itu 
dinilai melanggar Undang-Undang Hak 
Asasi Manusia Minnesota, yang 
memberikan hak bagi warga untuk 
menikmati ruang publik secara penuh dan 
setara.Pada konferensi pers Senin, 
Direktur Eksekutif CAIR-MN, Jaylani 
Hussein mengatakan kelompok advokasi 
tidak akan menyerukan boikot terhadap 
Target pada saat ini tetapi mereka akan 
melakukan apapun dan semua opsi 
termasuk unjuk rasa di depan Starbucks 
di seluruh AS.CAIR-MN menuntut agar 
karyawan Starbucks yang terlibat dalam 
insiden tersebut dipecat dan diberikan 
pelatihan tambahan.

Berakhir sudah pelarian tersangka 
kasus pembobolan Bank BNI Maria 
Pauline Lumowa yang sempat buron 
selama 17 tahun. Pada Rabu 
(8/7/2020), pemerintah berhasil 
mengekstradisi Maria dari Serbia ke 
Indonesia oleh delegasi yang dipimpin 
Menteri Hukum dan HAM Yasonna 
Laoly. "Dengan gembira saya 
menyampaikan bahwa kami telah 
secara resmi menyelesaikan proses 
handing over atau penyerahan buronan 
atas nama Maria Pauline Lumowa dari 
pemerintah Serbia," kata Yasonna 
dalam siaran pers, Kamis (9/7/2020). 
Proses ekstradisi Maria tidak mudah. 
Sebelumnya, pemerintah telah 
mengajukan permohonan ekstradisi 
kepada Pemerintah Belanda, karena 
diketahui Maria memiliki 
kewarganegaraan Belanda. Namun, 
permohonan tersebut ditolak.Titik 
terang muncul ketika Maria ditangkap 
Interpol di Bandara Internasional Nikola 
Tesla, Beograd, Serbia, pada 16 Juli 
2019 tahun lalu. Mendapat informasi 
Maria ditangkap, Yasonna menyebut, 

Akhir Pelarian 17 Tahun Maria Pauline

pihaknya langsung bergerak cepat 
dengan mengirim surat permintaan 
ekstradisi pada 31 Juli 2019 dan surat 
permintaan percepatan proses ekstradisi 
pada 3 September 2019. Selain itu, 
Pemerintah pun mengirim tim 
Kemenkumham dan Polri ke Serbia 
untuk melobi Pemerintah Serbia agar 
dapat mengekstradisi Maria ke 
Indonesia. Namun, dalam waktu yang 
sama, pihak pengacara Maria dan 
sebuah negara di Eropa juga turut melobi 
Pemerintah Serbia untuk menggagalkan 
proses ekstradisi. "Ada pengacara beliau 
yang mencoba melakukan upaya hukum. 
Ada upaya-upaya semacam melakukan 
suap, tapi Pemerintah Serbia committed 
(melakukan ekstradisi)," ujar Yasonna. 
Diplomasi tingkat tinggi Proses ekstradisi 
Maria juga diburu oleh waktu. Yasonna 
mengatakan, Maria harus segera 
diekstradisi karena masa penahanannya 
di Serbia akan habis pada 16 Juli 2020 
mendatang. "Agustus yang akan datang, 
ini dia bisa lewat waktu, itu sebabnya kita 
betul-betul berupaya keras untuk 
mengekstradisi Ibu MPL, jadi ini betul-



www.sipbuletin.com www.sipbuletin.com 2728

InternasionalTanah air

Tanah Air

iklan pendowo

Dijual
 Minivan Chevy

Uplander 2006
Hub : 267 - 235 - 3359

Dalam sebuah pernyataan surel yang 
dikirimkan ke CNN pada Senin, Target 

Bukan Tindakan Disengaja

Seorang perempuan Muslim 
mengajukan tuntutan diskriminasi 
terhadap Starbucks Midway Target 
setelah seorang barista di sebuah gerai 
Starbucks di Minnesota menulis 'ISIS' 
pada gelas kopinya sebagai pengganti 
namanya."Waktu saya pertama kali 
menerima minuman itu, saya terkejut 
bahwa di zaman sekarang ini, sesuatu 
seperti ini bisa ditulis," kata perempuan 
19 tahun itu yang bernama Aishah pada 
konferensi pers, Senin, dikutip dari 
TIME, Kamis (9/7)."Kata yang tertulis di 
minuman itu adalah kata yang 
menghancurkan reputasi muslim di 
seluruh dunia," lanjutnya.Aishah 
mengatakan, saat memesan minuman 
dia berulang kali menyebutkan namanya 
ke barista tersebut. Sementara barista 
itu mengklaim salah dengar nama 
pelanggannya. Namun menurut Aishah, 
barista itu tak mungkin salah 
dengar.Aishah kemudian melaporkan 
hal itu ke supervisor barista, dan dia 
mendapat jawaban "kadang-kadang 
kesalahan memang terjadi."

Starbucks Dituntut Pelanggannya

mengatakan mereka "percaya bahwa 
(nama yang tertulis) bukanlah tindakan 
yang disengaja melainkan kesalahan 
yang disesalkan". Target tidak segera 
menanggapi permintaan TIME 
mengomentari hal ini.Aishah mengatakan, 
dia diberikan voucher Starbucks seharga 
USD 25 dan minuman baru, tetapi 
kemudian dikawal keluar dari toko oleh 
petugas keamanan.Saat ini Aishah 
diwakili Dewan Hubungan Islam-Amerika 
Minnesota (CAIR-MN) yang mengajukan 
tuntutan pada 6 Juli ke Departemen Hak 
Asasi Manusia Minnesota. Insiden itu 
dinilai melanggar Undang-Undang Hak 
Asasi Manusia Minnesota, yang 
memberikan hak bagi warga untuk 
menikmati ruang publik secara penuh dan 
setara.Pada konferensi pers Senin, 
Direktur Eksekutif CAIR-MN, Jaylani 
Hussein mengatakan kelompok advokasi 
tidak akan menyerukan boikot terhadap 
Target pada saat ini tetapi mereka akan 
melakukan apapun dan semua opsi 
termasuk unjuk rasa di depan Starbucks 
di seluruh AS.CAIR-MN menuntut agar 
karyawan Starbucks yang terlibat dalam 
insiden tersebut dipecat dan diberikan 
pelatihan tambahan.

Berakhir sudah pelarian tersangka 
kasus pembobolan Bank BNI Maria 
Pauline Lumowa yang sempat buron 
selama 17 tahun. Pada Rabu 
(8/7/2020), pemerintah berhasil 
mengekstradisi Maria dari Serbia ke 
Indonesia oleh delegasi yang dipimpin 
Menteri Hukum dan HAM Yasonna 
Laoly. "Dengan gembira saya 
menyampaikan bahwa kami telah 
secara resmi menyelesaikan proses 
handing over atau penyerahan buronan 
atas nama Maria Pauline Lumowa dari 
pemerintah Serbia," kata Yasonna 
dalam siaran pers, Kamis (9/7/2020). 
Proses ekstradisi Maria tidak mudah. 
Sebelumnya, pemerintah telah 
mengajukan permohonan ekstradisi 
kepada Pemerintah Belanda, karena 
diketahui Maria memiliki 
kewarganegaraan Belanda. Namun, 
permohonan tersebut ditolak.Titik 
terang muncul ketika Maria ditangkap 
Interpol di Bandara Internasional Nikola 
Tesla, Beograd, Serbia, pada 16 Juli 
2019 tahun lalu. Mendapat informasi 
Maria ditangkap, Yasonna menyebut, 

Akhir Pelarian 17 Tahun Maria Pauline

pihaknya langsung bergerak cepat 
dengan mengirim surat permintaan 
ekstradisi pada 31 Juli 2019 dan surat 
permintaan percepatan proses ekstradisi 
pada 3 September 2019. Selain itu, 
Pemerintah pun mengirim tim 
Kemenkumham dan Polri ke Serbia 
untuk melobi Pemerintah Serbia agar 
dapat mengekstradisi Maria ke 
Indonesia. Namun, dalam waktu yang 
sama, pihak pengacara Maria dan 
sebuah negara di Eropa juga turut melobi 
Pemerintah Serbia untuk menggagalkan 
proses ekstradisi. "Ada pengacara beliau 
yang mencoba melakukan upaya hukum. 
Ada upaya-upaya semacam melakukan 
suap, tapi Pemerintah Serbia committed 
(melakukan ekstradisi)," ujar Yasonna. 
Diplomasi tingkat tinggi Proses ekstradisi 
Maria juga diburu oleh waktu. Yasonna 
mengatakan, Maria harus segera 
diekstradisi karena masa penahanannya 
di Serbia akan habis pada 16 Juli 2020 
mendatang. "Agustus yang akan datang, 
ini dia bisa lewat waktu, itu sebabnya kita 
betul-betul berupaya keras untuk 
mengekstradisi Ibu MPL, jadi ini betul-



2930 www.sipbuletin.com www.sipbuletin.com

Dokter Gigi Steve Shiu

Periksa Gratis & Ongkos Murah

Melayani : 
Cabut, Tambal,Sarung gigi ( crown) 
Perawatan Akar syaraf gigi ( root canal ),

Pembuatan gigi palsu penuh/sebagian, ditanam/dilepas,

32 East Broadway
# 702 7th Floor

New York, NY 10002

917 - 257 - 9997Chinese
English

Open 10am-6pm, close Friday

1122 Washington Ave, suites B
Philadelphia, PA 19147
Phone 215-271-1983

Pemasangan Iklan Hubungi Toko-Toko Indonesia

Atau Hubungi: 267-235-3359

Email ke : admin@sipbuletin.com
Tanah Air

Internasional

Dijual
 Minivan Chevy

Uplander 2006
Hub : 267 - 235 - 3359

iklan JK

X.P.O Logistic PA mencari pekerja
1st shift 5:30am-2pm $14+bonus
2nd shift 2:30pm-11pm $15+bonus
material handle must have clear
bcakground.
Text Roberto 267-809-6268



2930 www.sipbuletin.com www.sipbuletin.com

Dokter Gigi Steve Shiu

Periksa Gratis & Ongkos Murah

Melayani : 
Cabut, Tambal,Sarung gigi ( crown) 
Perawatan Akar syaraf gigi ( root canal ),

Pembuatan gigi palsu penuh/sebagian, ditanam/dilepas,

32 East Broadway
# 702 7th Floor

New York, NY 10002

917 - 257 - 9997Chinese
English

Open 10am-6pm, close Friday

1122 Washington Ave, suites B
Philadelphia, PA 19147
Phone 215-271-1983

Pemasangan Iklan Hubungi Toko-Toko Indonesia

Atau Hubungi: 267-235-3359

Email ke : admin@sipbuletin.com
Tanah Air

Internasional

Dijual
 Minivan Chevy

Uplander 2006
Hub : 267 - 235 - 3359

iklan JK

X.P.O Logistic PA mencari pekerja
1st shift 5:30am-2pm $14+bonus
2nd shift 2:30pm-11pm $15+bonus
material handle must have clear
bcakground.
Text Roberto 267-809-6268



32 31www.sipbuletin.comwww.sipbuletin.com

Pasang Iklan

Hanya 
$1 / edisi

Hubungi :

Toko - Restaurant 
Indonesia

Terbit Tiap Hari

Rabu, Jum’at, Minggu

Internasional

Tanah Air

Convenience / gas station store is

looking for :

FULL TIME cashier (2pm - 11:30pm)

and part time lottery (Sat - Sun) 

call/text :215 - 876 - 7819 (Mr. Choi)

                     267 - 357 - 9198 (Mrs. Ing)

Amerika

31www.sipbuletin.com

Room for rent 
call : 267 - 968 - 8199             p10/17

Dibutuhkan kasir fulltime $10/hour
Dibutuhkan nail tech.Comition 
base/ fulltime. 
(South Philly Day Spa)
Call : 215 - 467 - 1662 
          215 - 706 - 3450 

p1

 Ia menambahkan, ekstradisi Maria 
juga menunjukkan komitmen 
pemerintah dalam menegakkan hukum 
terhadap siapa pun yang melakukan 
tindak pidana di wilayah Indonesia. 
Latar belakang kasus Maria 
merupakan tersangka kasus 
pembobolan kas bank BNI cabang 
Kebayoran Baru senilai Rp 1,7 triliun 
lewat letter of credit (L/C) fiktif. Kasus 
ini berawal pada periode Oktober 2002 
hingga Juli 2003. Ketika itu, Bank BNI 

 Ekstradisi ini, lanjut Yasonna, tak 
lepas dari asas timbal balik karena 
sebelumnya Indonesia sempat 
mengabulkan permintaan Serbia untuk 
mengekstradisi pelaku pencurian data 
nasabah Nikolo Iliev pada 2015. 
"Indonesia dan Serbia memang belum 
saling terikat perjanjian ekstradisi, 
tetapi lewat pendekatan tingkat tinggi 
dengan para petinggi Pemerintah 
Serbia dan mengingat hubungan 
sangat baik antara kedua negara, 
permintaan ekstradisi Maria Pauline 
Lumowa dikabulkan," kata Yasonna.

betul injury time," kata Yasonna. 
Sementara, Indonesia tidak memiliki 
perjanjian ekstradisi dengan Serbia. 
"Jadi kemudian kita melakukan 
pendekatan high level dengan 
Pemerintah Serbia. Ikut serta ke sana 
staf Kemenkumhan dari Dirjen AHU, 
Kadiv Hubinter, dan kita terus 
melakukan upaya pendekatan," 
ungkap Yasonna. Ketika pendekatan 
itu telah memasuki proses negosiasi, 
Yasonna mengaku, langsung turun 
tangan. Ia terbang ke Serbia dan 
menjemput Maria secara langsung. 
"Saya laporkan kepada Presiden 
melalui Mensesneg, (bahwa) 
diperlukan langkah-langkah high 
diplomacy. Karena kalau kita lewat 
tanggal 16 (Juli), masa penahanannya 
akan berakhir dan mau tidak mau 
harus dibebaskan," terang 
Yasonna.Pada akhirnya, ekstradisi itu 
terealisasi setelah Yasonna bertemu 
dengan Wakil Menteri Kehakiman 
Serbia Radomir Ilic, Wakil Perdana 
Menteri sekaligus Menteri Luar Negeri 
Serbia Ivica Dacic dan Presiden Serbia 
Aleksandar Vucic.

mengucurkan pinjaman senilai 136 juta 
dollar AS dan 56 juta Euro atau sama 
dengan Rp 1,7 triliun dengan kurs saat 
itu kepada PT Gramarindo Group yang 
dimiliki Maria Pauline Lumowa dan 
Adrian Waworuntu.Aksi PT Gramarindo 
Group diduga mendapat bantuan dari 
"orang dalam" karena BNI tetap 
menyetujui jaminan L/C dari Dubai Bank 
Kenya Ltd., Rosbank Switzerland, Middle 
East Bank Kenya Ltd., dan The Wall 
Street Banking Corp yang bukan 
merupakan bank korespondensi Bank 
BNI. Pada Juni 2003, pihak BNI yang 
curiga dengan transaksi keuangan PT 
Gramarindo Group mulai melakukan 
penyelidikan dan mendapati perusahaan 
tersebut tak pernah melakukan ekspor. 
Dugaan L/C fiktif ini kemudian dilaporkan 
ke Mabes Polri. 
Namun, Maria Pauline Lumowa sudah 
lebih dahulu terbang ke Singapura pada 
September 2003, sebulan sebelum 
ditetapkan sebagai tersangka oleh tim 
khusus yang dibentuk Mabes 
Polri.Adapun ekstradisi Maria ini 
diharapkan dapat disusul dengan 
penangkapan buron kakap lainnya oleh 
Pemerintah. 
Koordinator Masyarakat Antikorupsi 
Indonesia (MAKI) Boyamin Saiman 
mengatakan, ekstradisi Maria 
menunjukkan bahwa pemerintah dapat 
menangkap para buron selama 
pemerintah memiliki kemauan yang kuat. 
"Kasus ektradisi Maria Pauline Lumowa 
ini membuktikan jika pemerintah mau 
serius maka akan bisa menangkap 
buron sehingga semestinya pemerintah 
akan bisa menangkap Djoko Tjandra, 
Eddy Tansil, Honggo Wendratno dan 
buron-buron kakap lainnya," kata 
Boyamin.
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Dibutuhkan kasir fulltime $10/hour
Dibutuhkan nail tech.Comition 
base/ fulltime. 
(South Philly Day Spa)
Call : 215 - 467 - 1662 
          215 - 706 - 3450 
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 Ia menambahkan, ekstradisi Maria 
juga menunjukkan komitmen 
pemerintah dalam menegakkan hukum 
terhadap siapa pun yang melakukan 
tindak pidana di wilayah Indonesia. 
Latar belakang kasus Maria 
merupakan tersangka kasus 
pembobolan kas bank BNI cabang 
Kebayoran Baru senilai Rp 1,7 triliun 
lewat letter of credit (L/C) fiktif. Kasus 
ini berawal pada periode Oktober 2002 
hingga Juli 2003. Ketika itu, Bank BNI 

 Ekstradisi ini, lanjut Yasonna, tak 
lepas dari asas timbal balik karena 
sebelumnya Indonesia sempat 
mengabulkan permintaan Serbia untuk 
mengekstradisi pelaku pencurian data 
nasabah Nikolo Iliev pada 2015. 
"Indonesia dan Serbia memang belum 
saling terikat perjanjian ekstradisi, 
tetapi lewat pendekatan tingkat tinggi 
dengan para petinggi Pemerintah 
Serbia dan mengingat hubungan 
sangat baik antara kedua negara, 
permintaan ekstradisi Maria Pauline 
Lumowa dikabulkan," kata Yasonna.

betul injury time," kata Yasonna. 
Sementara, Indonesia tidak memiliki 
perjanjian ekstradisi dengan Serbia. 
"Jadi kemudian kita melakukan 
pendekatan high level dengan 
Pemerintah Serbia. Ikut serta ke sana 
staf Kemenkumhan dari Dirjen AHU, 
Kadiv Hubinter, dan kita terus 
melakukan upaya pendekatan," 
ungkap Yasonna. Ketika pendekatan 
itu telah memasuki proses negosiasi, 
Yasonna mengaku, langsung turun 
tangan. Ia terbang ke Serbia dan 
menjemput Maria secara langsung. 
"Saya laporkan kepada Presiden 
melalui Mensesneg, (bahwa) 
diperlukan langkah-langkah high 
diplomacy. Karena kalau kita lewat 
tanggal 16 (Juli), masa penahanannya 
akan berakhir dan mau tidak mau 
harus dibebaskan," terang 
Yasonna.Pada akhirnya, ekstradisi itu 
terealisasi setelah Yasonna bertemu 
dengan Wakil Menteri Kehakiman 
Serbia Radomir Ilic, Wakil Perdana 
Menteri sekaligus Menteri Luar Negeri 
Serbia Ivica Dacic dan Presiden Serbia 
Aleksandar Vucic.

mengucurkan pinjaman senilai 136 juta 
dollar AS dan 56 juta Euro atau sama 
dengan Rp 1,7 triliun dengan kurs saat 
itu kepada PT Gramarindo Group yang 
dimiliki Maria Pauline Lumowa dan 
Adrian Waworuntu.Aksi PT Gramarindo 
Group diduga mendapat bantuan dari 
"orang dalam" karena BNI tetap 
menyetujui jaminan L/C dari Dubai Bank 
Kenya Ltd., Rosbank Switzerland, Middle 
East Bank Kenya Ltd., dan The Wall 
Street Banking Corp yang bukan 
merupakan bank korespondensi Bank 
BNI. Pada Juni 2003, pihak BNI yang 
curiga dengan transaksi keuangan PT 
Gramarindo Group mulai melakukan 
penyelidikan dan mendapati perusahaan 
tersebut tak pernah melakukan ekspor. 
Dugaan L/C fiktif ini kemudian dilaporkan 
ke Mabes Polri. 
Namun, Maria Pauline Lumowa sudah 
lebih dahulu terbang ke Singapura pada 
September 2003, sebulan sebelum 
ditetapkan sebagai tersangka oleh tim 
khusus yang dibentuk Mabes 
Polri.Adapun ekstradisi Maria ini 
diharapkan dapat disusul dengan 
penangkapan buron kakap lainnya oleh 
Pemerintah. 
Koordinator Masyarakat Antikorupsi 
Indonesia (MAKI) Boyamin Saiman 
mengatakan, ekstradisi Maria 
menunjukkan bahwa pemerintah dapat 
menangkap para buron selama 
pemerintah memiliki kemauan yang kuat. 
"Kasus ektradisi Maria Pauline Lumowa 
ini membuktikan jika pemerintah mau 
serius maka akan bisa menangkap 
buron sehingga semestinya pemerintah 
akan bisa menangkap Djoko Tjandra, 
Eddy Tansil, Honggo Wendratno dan 
buron-buron kakap lainnya," kata 
Boyamin.


